

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 38 (2011)
Heft: 3

Rubrik: Ecos

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

■ **Las preocupaciones de los suizos** son ahora claramente distintas desde la catástrofe de Fukushima. El tema medioambiental se ha disparado del puesto número 6 al número 1 que ocupa ahora en la escala de preocupaciones. Más del 90% de los electores encuestados a finales de abril en el marco del barómetro electoral creen que ahí radican los problemas políticos más urgentes. El segundo puesto lo ocupa, con un 33%, el tema de la inmigración, que antes encabezaba la clasificación. La mayoría de los encuestados está a favor de una retirada progresiva de la energía nuclear.

■ Si bien Suiza es cada año más rica, la **desigualdad salarial** aumenta continuamente. Esta es la conclusión que se desprende de un estudio de la unión de sindicatos de finales de abril. El estudio muestra que los salarios altos aumentan mucho más que los medios o bajos. En el caso de los salarios medios, el aumento es del 2 - 4%, mientras que en el de los ingresos altos alcanza el 28%. En el estudio, basado en datos de la Oficina federal de Estadística, se afirma que se está produciendo una enorme redistribución ascendente.

■ **La reforma de la tributación empresarial**, aprobada por el pueblo en 2008 con un 50,53%, supone una pérdida de ingresos fiscales mucho mayor de la publicada por el entonces consejero federal Hans-Rudolf Merz. Las pérdidas reales se cifran como mínimo en 7000 millones de francos, entonces se hablaba de 950 millones. El gobierno cantonal de Zúrich exige ahora al Consejo Federal que anule la votación y vuelva a convocar otra; la consejera nacional Margaret Kiener Nellen ha interpuesto ante el Tribunal federal un recurso contra la votación. También ella reclama un nuevo plebiscito.

«Tenemos que aprender a pensar en los lapsos de tiempo de los árboles».

Consejera federal Doris Leuthard, durante una visita al bosque con ocasión del Año del Bosque promovido por la ONU

«Actualmente vivimos una histeria nuclear». Consejero federal Ueli Maurer

«La estética está enormemente subestimada en la política. Instalarse en la oficina del antecesor sin cambiar la decoración es como acostarse en una cama ajena sin hacer». Ex consejero federal Moritz Leuenberger, que desde su dimisión comparte su oficina con tres diseñadoras

«No conozco al Sr. Grübel ni su psicología»

Consejera federal y Directora de finanzas Eveline Widmer-Schlumpf sobre el vapuleado jefe de la UBS

«El PDC y el PLR tienen un problema básico: nadie conoce ni comprende su programa de partido».

Georg Lutz, politólogo de la Universidad de Berna

«Sin el PDC, Suiza estaría en un aprieto».

Christophe Darbellay, presidente del partido PDC

«Seguiremos avanzando por nuestro camino».

Fulvio Pelli, presidente del PLR - los liberales

«La inmigración es uno de los mayores problemas del próximo futuro, divide el país y los conflictos se ven venir. El PS no ve o no quiere ver dónde radica el problema, y eso es un error».

Wolf Linder, catedrático de Polítología y miembro del PS

«Es como ir a la guerra: una vez a caballo, se le clavan las espuelas y uno avanza tan contento sin preguntarse siempre si habría sido mejor no tener que ir».

Christoph Blocher sobre su candidatura como consejero nacional y de los Estados

«En Fukushima se ha extinguido hasta el mito de la seguridad».

Ulrich Beck, sociólogo, politólogo y filósofo



El ex corredor de esquí Paul Accola es candidato a la presidencia del partido SVP International en las elecciones de octubre. A la pregunta ¿cuál es el porqué de esta candidatura? Accola responde: «ni idea». Pero él sabe bien qué es lo que no funciona en la televisión suiza. «En la televisión suiza sólo hay izquierdistas y maricones. No es extraño que no haya imparcialidad».

■ **La longevidad mayor de Suiza es la del cantón de Zug**, en el que la esperanza media de vida es de 81,4 años. El récord de longevidad lo ostentan las mujeres del Tesino. Esto es lo que se desprende de las estadísticas de la Oficina federal.

Al final de la escala está el cantón de Glarus, con una esperanza media de vida de 77,7 años para los hombres y de 82,5 para las mujeres. El promedio total a escala nacional es de 79,9 años para los hombres y de 84,4 para las mujeres.

■ Un invierno demasiado cálido y **sequía en primavera**: un comienzo de año tan seco como el de 2011, con temperaturas superiores a los 30°C ya en abril no se experimentaba en Suiza desde 1993 y 1976. En el primer trimestre del año las precipitaciones fueron únicamente del 45% respecto a las habituales, lo que incrementó alarmantemente el peligro de incendios forestales y bajó de manera preocupante el nivel del agua; en el lago de Biel llegó incluso a batir un nuevo récord, diez centímetros inferior al del último récord de 1993.

■ Según un estudio del Fondo Nacional, la relación de la gran mayoría de los suizos con la **religión cristiana y la espiritualidad** es muy distante. En los últimos años, el porcentaje de cristianos experimentó un retroceso en Suiza. Un 32% de los suizos es protestante, un 31 católico y un 12% profesa una religión no cristiana. El aumento mayor se registró entre los que no tienen confesión, a cuyo grupo pertenece un 25% de la población. En el estudio se definen cuatro tipos de religiosidad: los distantes (un 64%), los institucionales (un 17%), los laicos (un 10%) y los alternativos (un 9%).

■ San Moritz ha presentado oficialmente su candidatura para los **Campeonatos mundiales de esquí alpino de 2017**. Además de San Moritz se presenta la localidad italiana de Cortina d'Ampezzo. La decisión sobre el lugar de celebración se tomará en Corea del Sur en 2012.

■ Los suizos consumen más de **un kilo de carne** a la semana. El año pasado se alcanzó un récord de consumo de 53,6 kg por persona. La carne de cerdo continúa siendo la más consumida, seguida de la de vaca, la de ave y la de oveja.